



Control de lectura

Jonathan Rodriguez Pérez

Segundo Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Modelos Sociomédicos en Salud Pública

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jonathan

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble social-biológica. Las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo, esta complejidad ha producido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponden a distintos momentos del desarrollo de Salud Pública estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el fenómeno. En este proceso, los modelos puros, prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan reducir el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de SE de las interpretaciones y las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud

Mesoamerica y los nahuas.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Jonathan

milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores Integrantes de bandas nomadas en agricultores de alta cultura. Fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos mexicano.

A principios del siglo XVI una superárea cultural ha recibido el nombre de Mesoamerica. Llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente y hasta el Pánuco por el oriente formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. La frontera meridional, más firme, sobrepasa los límites de Belice y las actuales repúblicas de Guatemala y el Salvador ocupando partes occidentales de las de Honduras, Nicaragua y Costa Rica desde la desembocadura del río Motagua hasta el golfo de Nicoya. Esta superárea mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas pero todos participaban de una misma base

Medicina tradicional Mexicana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Sra. Han.

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha demostrado la Organización Mundial de la Salud que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para el 2023, el documento es cuando menos contradictorio. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación, la OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante el fomento de su utilización basada en pruebas científicas pero no todos están de acuerdo es lo que significa la doctora Claudia Ponce de León Hill de la unidad de análisis ambiental de la UNAM. Usa la palabra chamanes para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional. Recula unos instantes después pues explica que la palabra que le rodea un aura de misterio que es fácil menospreciar desde el punto de vista de la medicina alopática u occidental. Desde el punto de vista la medicina tradicional debería considerarse también como medicina científica pues los avances en esta, han llegado.

Referencias:

1. López-Arellano, O., & Blanco-Gil, J. (1994). Modelos socio médicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud Pública de México*, 36(4), 374-384. saludpublica.mx.
2. Austin López, A. (03, mayo del 2013). *Textos de medicina náhuatl*. Universidad Nacional Autónoma de México.
3. Saldaña, S. (2020, enero 29). *Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Xataka México. xataka.com.mx.